

## Protokoll der FK vom 08.05.2023 (# 1000)

**Anwesende:** Informatik, Mathematik, Physik/Astronomie, Ev. Theologie, Geschichte, Chemie, Biologie, Meteorologie & Geophysik, Medizin, Jura, SozPol, Molekulare Biomedizin, ELW, KlaRo, Phil., Geographie, Agrarwissenschaften, Archäologien, Orientasia, VWL, Lehramt, Pharmazie, Kulturanthropologie



### TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen?

*Keine Gegenrede.*

### TOP 2: Stabsstelle für Chancengerechtigkeit und Diversität

Anna Hollstegge: Ich möchte mich bei euch für euer Engagement bedanken! Ich leite seit 2 Jahren die Stabsstelle für Chancengerechtigkeit und Diversität. Unterstützt werde ich von Daina Hues und Ruth Bischoff. Wir fokussieren uns aktuell auf die Themen Geschlechtergerechtigkeit, die Bildungsgerechtigkeit, das Thema First Generation, Inklusion, Diskriminierungsschutz und das Thema Familiengerechtigkeit. Der Schwerpunkt heute ist der Schutz vor Diskriminierung. Wir bieten jetzt eine rassismuskritische Beratung an. Viele Dinge sind leider eher strukturell bedingt. Wir wollen eine Anti-Diskriminierungsstrategie. Wir haben einen neuen Kollegen, der unterstützt wird von einer Kollegin, die nicht-weiß-positioniert ist. Es gibt noch Probleme mit der neuen Namensgebung. Wir schreiben aktuell noch an einem Sprachleitfaden und einer Anti-Diskriminierungs-Richtlinie. Ihr könnt betroffenen Personen sagen, dass diese sich an uns wenden können. Meine Kollegin Julia Lindenberg unterstützt mich bei der Erarbeitung einer Inklusionsstrategie. Ein aktuelles Förderprogramm ist Pathways to Research. Dort ist jetzt die erste Bewerbungsrunde mit 60 eingetroffenen Bewerbungen abgelaufen. Der Bedarf scheint groß zu sein. Das Programm richtet sich an Menschen mit Zuwanderungs- und Fluchtgeschichte. Wir wollen vielleicht auch ein Mentoring aufbauen. Ziel ist das Austauschen von Erfahrungen und das Vernetzen. Wir wollen auch Trainings und Workshops anbieten. Wenn ihr Themen habt mit dringendem Handlungsbedarf, meldet euch bei uns! Ihr könntet dann dabei helfen die Veranstaltung zu bewerben. Am 14. Juni veranstalten wir die Veranstaltung Erstwoche Inklusiv für alle Fachschaftsvertreter\*innen. Die Einladung wird nochmal über den Verteiler verschickt. Am 24. Mai findet der Markt der Möglichkeiten statt. Hoffentlich kommen dieses Jahr mehr Leute vorbei als beim letzten Mal. Auch Kritik an uns könnt ihr dort äußern! Nochmals danke für eure Unterstützung!

### **TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls**

Anmerkungen zum FID #999

Sven Zemanek (FSK): Im FID steht: Sven Zemanek (FSK): Das ist ja gerade unser Vorhaben, um durch den Zusammenschluss der FSen der Klass. Phil. mehr Leute hinzuzufügen. Im FID sollte stehen: Sven Zemanek (FSK): Das ist ja gerade der Plan, die FS Griechische und Lateinische Philologie aufzulösen, weil sie keine Leute finden, die mitarbeiten wollen.

Anna Lara Lüttgens (Chemie): Mein Name wurde falsch geschrieben.

Abstimmung über FID #999

Ja: 22; Nein: 0; Enthaltungen: 0

### **TOP 4: Berichte aus den Fachschaften**

Caroline Cichon (Ev. Theologie): Ich habe Plakate vom Bierpongturnier mitgebracht. Wir hatten heute ein Gespräch wegen Workshops zum Thema Awarenessmaßnahmen und Präventionsrichtlinien. Wir würden gerne einen sechsstündigen Workshop für euch anbieten. Es geht dabei z.B: um die Themen Belästigung, Awarenessmaßnahmen, die Bearbeitung von Präventionsrichtlinien und die inklusivere Gestaltung von Veranstaltungen. Die leitende Person möchte für uns ein eigens vorbereitetes Programm bieten. Es steht noch kein Termin fest. Den Termin wollen wir abstimmen und er wird wahrscheinlich in den Semesterferien sein. Es geht darum, dass jeder Teilnehmer des Workshops sensibel für das Thema ist und in der Lage ist, die Maßnahmen durchzuführen und anpassen zu können. Ihr würdet für die Teilnahme eine Bescheinigung bekommen. Der Tagessatz für die Person, die den Workshop leitet, sind 1000 Euro, wahrscheinlich inklusive Anfahrt und Hotel.

Sean Bonkowski (FSK): Wir wollen im Juni auch einen Workshop anbieten, um Leute für die Awareness-Teams auszubilden.

Lukas Struck (Informatik): Wir haben eine Evaluation zu unserer Lernraumsituation durchgeführt. Wir haben zu wenige Lernplätze. An wen können wir uns jetzt wenden?

Paul Ludwig (FSK): Geht am besten zum Dezernat Liegenschaften.

Yannic Currellin (Geschichte): Ich hatte damals beim Dekanat nachgefragt. Da ist dann leider nix passiert.

Fiona Oberem (Geographie): Wir haben das Problem auch. Wir sind immer direkt an das Institut herangetreten. Ich weiß allerdings nicht, was das Ergebnis war.

Sven Zemanek (FSK): Der klassische Weg ist, die Gutachter bei der Reakkreditierung solange zu nerven, bis sie es als Auflage in das Akkreditierungsgutachten schreiben, dass mehr Lernplätze geschaffen werden müssen.

Simone Hoeland (Molekulare Biomedizin): In der letzten FS-Sitzung ist uns ein Problem aufgefallen. Die Rückmeldungen der Evaluationsbögen werden nicht ernstgenommen. Es gab vor zwei Wochen die Evaluationsprojektgruppensitzung. Vorlesungen, die schlecht

bewertet wurden, wurden in der Sitzung kaum diskutiert. Generell gab es kaum die Möglichkeit Kritik zu äußern. Wir wollen nochmal die verantwortlichen Professoren anschreiben. Haben wir da irgendwelche Rechte?

Sara Wolters (OrientAsia): Generell ist das ein ewiges Problem, dass die Evaluationen nicht ernstgenommen werden. Teilweise kam es schon vor, dass Fragebögen weggeworfen wurden.

Paul Ludwig (FSK): Seit 2014 gibt es Evaluationsordnung für Studium und Lehre. Dort steht drinnen, wie solche Umfragen gemacht werden sollten. Wenn ihr nicht die vier Plätze der studentischen Vertretung bekommt, solltet ihr mal eure Professoren anschreiben. Zunächst könntet ihr mal in eurer Fachgruppe darüber reden. Ihr solltet alle Beschlüsse die abgestimmt wurden und zu denen ihr keine Unterlagen erhalten habt, anfechten. Das dürfte dazu führen, dass ihr in Zukunft alle Unterlagen bekommt. Ihr könnt, wenn das so weitergeht, mal zum Dekanat gehen. Ich kann dir per Mail die Ordnung schicken.

Marena Richter (Mathematik): Wir hatten auch mal die Situation, dass die Evaluationen nicht ernstgenommen wurden. Wir sind dann zum Dekanat in unserer Fakultät gegangen, das war sehr hilfreich.

Sean Bonkowski (FSK): Wenn ihr euch ans Dekanat wendet, könntet ihr euch auch an mich oder Benedikt wenden.

Lea Pehla (Biologie): Bei uns wird von Heute bis Donnerstag gewählt

Emanuel Bayer (Jura): Bei uns findet am Donnerstag die große Juraparty statt.

Robin Beimstroh (SozPol): Bei uns ist eine Nachfrage aufgekommen und zwar gibt es die Möglichkeit Gelder zur Verschönerung und Renovierung von Fachschaftsräumlichkeiten zu beantragen und wenn ja wo und wie?

Sean Bonkowski (FSK): Nein. Das gab es früher mal, wäre aktuell aber nur im Rahmen einer Vorankündigung möglich. Ob diese durchgehen würde, ist allerdings ungewiss.

## **TOP 5: Berichte aus AStA und anderen Gremien**

Sean Bonkowski (FSK): Das SP hat getagt. Es wurden vom Healthy Campus und Prof. Sandmann die Ergebnisse zur Mental-Health Pilotstudie vorgestellt. Das Ergebnis ist schon etwas besorgniserregend. Im Juni sollen Fokusgruppen erstellt werden, an denen sich alle Studierende beteiligen können. Die Beitragsordnung wurde verabschiedet. Der FS-Beitrag liegt bei 2,75 für das kommende WS und das SS 24. Der HHP wurde auf der letzten GAS verabschiedet. Er wird jetzt im HAUF behandelt und dann bei uns in der FK. Morgen ist wieder eine GAS.

## **TOP 6: Berichte aus dem Referat**

Sean Bonkowski (FSK): Letzte Woche Mittwoch habe ich mich mit Anna getroffen. Sie hat Interesse an der Awareness-Stelle des Referats bekundet. Ich hatte auch ein Gespräch mit 2 Studentinnen. Diese bieten einen Workshop an, in dem es um die Ausbildung von

Awareness-Team-Mitarbeiterinnen geht. Der Workshop soll an verschiedenen Terminen im Juni stattfinden. Der genaue Termin steht noch nicht fest. Nächste Woche kommt eine von den Beiden auf die FK, um sich vorzustellen. Ihr könnt dann Detailfragen stellen. Die FK-Änderung Fachschaftenliste wurde verabschiedet. Die Änderungen haben wir letzte Woche besprochen. Die FS Griechische und Lateinische Philologie ist aufgelöst. Die Fachabschlusskombinationen sind zur Romanistik übergegangen. Die Fachschaft Romanistik wurde umbenannt zu Klassische Romanische Philologie.

Paul Ludwig (FSK): ich würde allen FSen nahelegen, die EPGs in order zu kriegen. Denn diese dürften in Zukunft noch wichtig werden.

Sven Zemanek (FSK): FYI: Am Dienstag, 23. Mai findet nachmittags online ein Finanzworkshop statt. Details kommen soon per E-Mail.

Paul Ludwig (FSK): Mir geht es darum, dass ihr Leute in den EPGs habt. Wie ihr mehr Teilnehmer bekommt, kann ich euch jetzt nicht beantworten.

Christoph Heinen (Informatik): Wir haben einmal die Bögen in der VO verteilt.

Lukas Struck (Informatik): Wir haben dafür eine Mailingliste.

Edvin Svenungsson (Mathematik): Bei uns wird das zwei Wochen vorher in der VO angesagt.

Chris Geron (Informatik): Ihr könntet auch einen QR-Code mitbringen, welchen der Prof. an die Tafel projiziert.

## **TOP 7: Finanzen**

Timothy Erhard (FSK): Es gibt einige Anträge zur Vorstellung. Die Medienwissenschaft ist leider nicht anwesend.

Anträge zur Vorstellung		
Fachschaft	Zweck	Betrag
ELW	Fachschaftsfahrt SS 22	540,63 €
Geographie	Erstfahrt SS 22	1000,00 €
Geographie	BuFaTa WS 22/23	475,60 €
Geographie	Erstfahrt WS 22/23	449,49 €
Geographie	Erstiarbeit WS 22/23	586,10 €
Medienwissenschaft	Fachschaftskleidung SS 22	200,00 €
Medizin (Mit Vorankündigung)	Fachschaftsfahrt SS 23	2000,00 €
OrientAsia (Mit Vorankündigung)	Erstiarbeit WS 22/23	983,25 €
OrientAsia	Erstiarbeit WS 22/23	757,91 €
Pharmazie	Erstiarbeit WS 22/23	842,06 €
Romanistik	Erstiarbeit WS 22/23	584,74 €
VWL	Erstiarbeit WS 22/23	1000,00 €
VWL	Fachschaftskleidung WS 22/23	200,00 €

Fachschaftsübergreifende Sonderanträge zur Vorstellung		
Fachschaft	Zweck	Betrag
FSK	Weiterbildung SS 23	1400,00 €

Vorankündigung zur Abstimmung		
Fachschaft	Zweck	Betrag
Romanistik	Bildungsfahrt SS 23	900,00 €

Timothy Erhard (FSK): Zunächst die Abstimmung zur Vorankündigung der Romanistik.

Abstimmung: Soll die Vorankündigung der Romanistik (Bildungsfahrt) angenommen werden?

Ja: 18; Nein: 0; Enthaltungen: 0

Timothy Erhard (FSK): Jetzt gibt es noch unseren fachübergreifenden Antrag.

Sean Bonkowski (FSK): Die 1400 Euro kommen zustande durch zwei Termine, welche jeweils einen Tag dauern. Es gibt zwei referierende Personen. An dem Honorar haben wir uns an dem üblichen Honorar von 300 Euro orientiert. Für jede Veranstaltung kommen 100 Euro für Verpflegung dazu. Es sind also 700 Euro pro Veranstaltung. Die referierenden Personen werden Lena Berster und Anna Stummer sein. Terminlich sollen die Veranstaltungen am 10./11. oder 17./18. Juni stattfinden. Noch steht der genaue Termin allerdings nicht fest. An beiden Terminen findet jeweils derselbe Workshop statt. Alle weiteren Informationen kommen per Mail. Thematisiert das gerne in euren FSen!

Johann Thiele (Archäologien): Uns ist ein Fehler bei der Vorankündigung unterlaufen. Ich habe mit drei statt vier Wochen gerechnet. Wir sind aktuell noch negativ für die BUFATA. Ich hatte nicht auf den KritKat, sondern auf die Webseite geguckt.

Theresa Burdich (Biologie): Wir hatten einen BFSG-Antrag abgeschickt am 28.03, warum gab es da noch keine Rückmeldung?

Timothy Erhard (FSK): Schreib mir dazu gerne eine Mail.

## **TOP 8: Ausschüsse**

Sean Bonkowski (FSK): Am Mittwoch trifft sich um 17.15 Uhr der HAUF im ASTA-Besprechungszimmer. Es wird eine Beschlussempfehlung für den HHP ausgearbeitet. Der GOSAF ist momentan mit einer Person schwerst unterbesetzt. Im WPAF freuen wir uns auch auf weitere Mitwirkende. Auch die SP-Ausschüsse sind noch unbesetzt.

## **TOP 9: Sonstiges**

*Nichts*

Ende der FK um 20:25 Uhr

Die nächste FK findet am **15.05.2023** um **19:07 Uhr**

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum statt.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung
2. Genehmigung des letzten Protokolls
3. Berichte aus den Fachbereichen
4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien
5. Berichte aus dem Referat
6. Ausschüsse
7. Finanzen
8. Sonstiges

**Präsentiert vom FSK:**

**Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul**